



Bundesministerium für Ernährung und Landwirtschaft
- Dienstsitz Berlin - 11055 Berlin

Herrn
Präsident Dr. Ibrahim Assane Mayaki
und
Herrn Vizepräsident Stephane Le Foll
The 4 per 1000 Initiative
1000 avenue Agropolis
34394 Montpellier Cedex 05
FRANCE

Julia Klöckner
Bundesministerin

HAUSANSCHRIFT Wilhelmstraße 54, 10117 Berlin

TEL +49 (0)30 18 529 - 4317

FAX +49 (0)30 18 529 - 4262

E-MAIL poststelle@bmel.bund.de

INTERNET www.bmel.de

AZ 521-65400/0019

DATUM

12/7/19

Sehr geehrtes Herr Präsident,
Sehr geehrtes Herr Vizepräsident,

für Ihr Schreiben, in dem Sie um eine finanzielle Unterstützung der „4 für 1000“-Initiative bitten, danke ich Ihnen herzlich.

Ich freue mich, dass die Initiative erfolgreich ist und weltweite Beachtung findet. Ein gesunder und nachhaltig bewirtschafteter Boden als wichtiger Speicher von CO₂ und als bedeutendste Grundlage der Nahrungsmittelproduktion ist ein Schatz, den es langfristig zu bewahren gilt. Deshalb unterstützen wir die Initiative auch durch unsere Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler, die fachliche Beiträge zu den weltweiten Arbeiten der „4 für 1000“-Initiative leisten, zuletzt bei einer hervorragend organisierten Fachveranstaltung in Japan. Zusätzlich wird das Sekretariat der „4 für 1000“-Initiative durch einen Mitarbeiter bei der Bundesanstalt für Landwirtschaft und Ernährung unterstützt.

Ich habe noch einmal alle Möglichkeiten geprüft, Ihnen auch eine weitergehende Unterstützung zukommen zu lassen, weil ich die Frage der Kohlenstoffspeicherung in unseren Böden weiterhin als ein enorm wichtiges Thema ansehe. Neben dem Wald sind die Böden unsere bedeutendsten terrestrischen Kohlenstoffspeicher.

Finanzmittel könnten grundsätzlich nur für ein konkretes, inhaltlich und zeitlich begrenztes Projekt zur Verfügung gestellt werden. Sollten Sie dies wünschen, übersenden Sie bitte in einem ersten Schritt eine Skizze mit Ihren Vorstellungen. Meine Experten werden dann im nächsten Schritt prüfen und mit Ihnen abstimmen, wie die Skizze zu einem Projekt weiterentwickelt werden kann.

Mit herzlichen Grüßen

